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四川英杰电气股份有限公司投资者关系活动记录表 
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投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研  □分析师会议 

□媒体采访      □业绩说明会 

□新闻发布会    □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

 

 

 

 

参与单位名称及

人员姓名 

招商证券：赵旭（行业研究员）   

平安证券：吴文成（行业研究员）、王霖（行业研究员）、 

朱栋（行业研究员）、秦石（投资经理） 

申万宏源：陈明雨（行业研究员） 

上海人寿：肖迪（投资经理）  

星石投资：赫嘉欢（基金经理） 

汇华理财：彭宗云（权益研究员） 

国金证券：曾萌（行业研究员） 

胤盛资产：贾湘兴（研究员） 闵金鑫（助理研究员） 

天风证券：叶天琳 （行业研究员） 

时间 

调研一：2021年 7 月 6日上午 10点-11点半 

调研二：2021年 7 月 6日下午 3点-4点 

调研三：2021年 7 月 7日上午 10点-11点半 

调研四：2021年 7 月 7日下午 3点半-4点半 

地点 

调研一：电话会议 

调研二：现场调研（公司会议室、展厅和生产车间） 

调研三：现场调研（公司会议室、展厅和生产车间） 

调研四：电话会议 



上市公司接待人

员姓名 

总经理  周英怀 

副总经理、董事会秘书 刘世伟 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

调研一：7 月 6 日上午 10 点  董事会秘书、副总经理刘世伟

与招商证券调研人员进行了电话沟通，主要问题如下： 

1、截止到目前，公司在光伏行业方面的订单如何？ 

答：这个问题公司之前解释过，目前公司订单充足，产能

饱满。因公司没有公开披露过订单情况，出于公平对待全体投

资者的考虑，所以具体数据暂时不透露。从现场的生产情况也

能看得出来，订单增长、交期紧张对于公司的人力资源匹配形

成了较大的压力，尤其是生产线上，公司目前正在积极努力通

过包括人员扩招、加快二期生产扩建、优化生产工艺等多种方

式予以解决。 

2、公司订单交货后，什么时候能确认销售收入？ 

答：公司确认销售收入分两类，一类是系统类产品，比如

功率控制系统，这个是需要交付客户以后，客户安装，总体调

试，调试后试生产，没有问题才算验收合格，公司确认销售收

入。另一类就是装置类产品，比如就是单纯的功率控制器，用

户买过去就能使用，这一类就比较简单，出售交付客户就可以

确定销售收入了。 

3、公司在光伏业市占率很高，现在光伏行业发展的这么好，

会不会有新的竞争对手进来？ 

答：这个行业技术的电源技术经过十几年的发展，目前已经

很成熟了，新的竞争对手进来如果没有自己突出的技术优势，

应该很难参与竞争，如果进来以后仅仅通过低价竞争，只会搞

乱这个行业市场，自己也未必能受益，很可能最终得不偿失，

一般也不会做这样的选择。 

选择谁的产品，取决于下游客户的价值判断，偏重成本考

虑，当然希望价格更低，降低采购成本，但必须保证产品的品

质，公司产品品质有优势，从我们现在市占率领先的状况上也



可以看得出来。当然有新的竞争对手进来公司也不怕，我们对

于自己的技术实力是有信心的。 

4、公司对于未来的市场有没有一个明确的收入规划？ 

答：英杰电气作为一家民营企业，一贯是比较务实的，更

注重产品研发方向上的选择，产品方向选择正确了，最终拿出

产品了，下游的市场和客户都是有的，至于市场规模有多大，

其实都是预估的，并不是精确的，都需要时间去验证，所以公

司在这个预测上并没有投入太多的精力，更多是根据市场公开

的数据，结合自身的技术能力和特点去找准方向。方向正确了，

尽快拿出产品，就能得到客户和市场，企业也就慢慢越做越大

了，通过踏踏实实的努力工作，水到渠成的逐步发展更适合英

杰电气的风格。当然随着上市的成功，公司也会有效利用资本

市场资源，实现公司更好更快的发展。 

 

5、公司销售人员有多少，随着公司行业的不断拓展，销售队

伍是否也在逐步扩大。 

答：目前公司销售人员 50 余人，还在逐步扩充中，公司

对于销售按行业和地区做了划分，形成了多个销售业务小组，

在公司已经成熟的行业，公司匹配的销售人员很少，更多是在

新行业、新客户的拓展上匹配销售人员，这部分主要就是以老

带新， 让更多的潜在客户认识英杰电气，经过这些年的努力，

销售团队也打开了更多的行业领域，相信公司电源产品在这些

新领域的拓展也一定会为公司的可持续性发展形成有效支撑。 

 

调研二：7月 6日下午 2点到 4点，公司总经理周英怀、副总

经理、董事会秘书刘世伟接待了平安证券、申万宏源以及其他

投资机构，主要问题如下： 

1、公司主要客户情况？ 

答：就主要客户合作的历程做了详细介绍。同时对公司在

光伏行业的主要竞争对手做了介绍。 

2、除了硅料和硅棒领域，电池片领域公司是否也在进入？ 



答：公司前期重点关注硅料和硅棒制造领域，为之配套电

源，进入电池片这个领域相对较晚，但目前在这一领域已经有

电源供货替代国外产品，预计 2-3年可以实现全面替代。 

 

3、目前光伏市场火爆，作为电源供应商，会不会有新的竞争

对手出现？ 

答：目前这个行业的电源技术已经很成熟，很难再有突破

颠覆性的技术，如果没有突破，新的竞争对手进来也很难立足。

另外客户的认可程度非常重要，公司经过在这个行业十多年的

发展，已经得到了市场和客户的充分认可，新的竞争对手要进

入这个行业，电源试用是很关键的环节，客户一般不会冒着试

用失败，造成上百万损失的风险给竞争对手试用机会。没有试

用机会，很多运行参数就无法获得，这也是进入这个行业的难

点。 

 

4、除了给光伏和半导体配套电源外，公司还给哪些行业做配

套？ 

答：公司电源涉及的领域比较宽泛的，除了光伏和半导体外，

在钢铁冶金、玻璃玻纤、工业炉窑、工业解冻、医疗设备、气

体压缩机、真空炉、光纤、矿山机械、工业杀菌消毒等领域都

有所涉及。 

 

5、光伏行业的交付周期大概是怎么样的？ 

答：单晶配套电源一般 2个月内能完成生产，6个月内能确

认销售收入，多晶配套电源一般 4个月能完成生产，快的企业

9 个月能确认销售收入，多数企业是 12 个月左右确认销售收

入。 

   其他问题与调研一内容近似，总经理周英怀还就行业发展

趋势，电源制造技术等关注问题与调研人员进行了交流。 

 

调研三：7 月 7 日上午 10 点，副总经理、董事会秘书刘世伟

接待了国金证券、胤盛资产的调研人员，主要问题同调研一、



调研二。 

 

调研四： 7 月 7 日下午 3 点半  董事会秘书、副总经理刘世

伟与天风证券调研人员进行了电话沟通，主要问题同调研一、

调研二。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 7 月 7日    

 

 

 

 


